

de lana en la rada de Buenos Aires y de 5 \$ en el puerto de Zárate (esas cifras son hipotéticas) el comprador podrá pagar al productor 5 \$ mas por arroba en Zárate que en Buenos Aires.

Hasta ahora no hemos considerado mas que la influencia de los gastos de embarque sobre el valor de los productos, pero hay otro elemento importante que entra tambien en el calculo y es los gastos de conduccion al puerto.

Nuestra rica campaña con su inmenso territorio no ha tenido hasta hoy, puede decirse, mas que un puerto unico; esta anomalia hace perder anualmente millones a nuestra ganaderia y a nuestra agricultura. El granero natural y lógico es que cada puerto sirva su seccion de territorio: asi los partidos del Pilar, de Giles y de la Exaltacion tienen el puerto de Campan; los partidos de Zárate y de Areco tienen el puerto de Zárate; los partidos del Baradero y del Carmen de Areco tienen el puerto del Baradero; los partidos de San Pedro, Arrecifes y Salto el puerto de San Pedro; los partidos de San Nicolas, Pergamino y Rojas el puerto de San Nicolas; hasta hoy todos estos partidos en lugar de dirigir sus productos a sus puertos naturales les han dirigido a Buenos Aires donde llegan recargados con un flete terrestre considerable, debido a la distancia y a la falta de caminos; y esos gastos como lo hemos explicado a proposito de los de embarque, los pagan nuestros productores y no los compradores de frutos.

El establecimiento de barcaas en los varios puertos de nuestra campaña es el primer paso que debe darse para restablecer el orden natural, lógico y provechoso en la exportacion de nuestros productos, y por eso felicitamos sinceramente a los progresistas fundadores de la barraca de Zárate. Ahora les toca a nuestros hacendados y a nuestros agricultores reflexionar sobre los sencillos argumentos que acabamos de esponer, abandonar la rutina y secundar un progreso que debe redundar particularmente en bien de sus intereses.

COLABORACION.

Exaltacion de la Cruz.

LE RÊVE DE L'ENFANT.

Enfant aux blonds cheveux Qui cause ton sourire Et quel rêve se mire Dans l'azur de tes yeux.

Ah! sans doute un rayon De ta naïve aurore Pour ton âme colore Notre pâle horizon.

Enfant rêva toujours Que ta vie soit un rêve, Que plâstard il s'achève Au céleste séjour!

Rêve de bonheur, vois-tu, Car dans ce pauvre monde Il n'y a que son ombre Et qui a peu d'élus.

Rêve d'amour, enfant, Amour de l'innocence, Qui adure en silence L'Acédie au front blanc.

Dans les parfums du soir Respire sa présence, Que taït dans son silence, La nuit au manteau noir.

Qu'un jour la main du temps, Effeuillant ta couronne, Pour toujours t'abandonne L'illusion du Printemps.

Et quand sera passé Ton long rêve sur terre Béné par la prière, Sans remords du passé,

En face de la mort, Dans tous ses bruits étranges, Entends le vol des Anges Attendant ton essor!

GALÓ.

Mercedes.

El Domingo se reunió la Municipalidad para verificar la insaculacion que prescribe el Reglamento, resultando

salientes los titulares D. Fernando Villafañe y D. Clodomiro Villafañe y el Suplente D. Carlos Burnel.

El Pueblo que es testigo de los relevantes servicios que con la mayor abnegacion y desinterés han prestado estos Señores, se prepara unánimemente a reelegirlos en la próxima eleccion.

Tambien ha sido reelegido en la formacion de la terna el actual Juez de Paz Doctor D. José Higinio Solveyra. Su contraccion, inteligencia y laboriosidad en el desempeño de sus funciones, es una prueba palpable que todos le reconocen en justicia.

Si el Gobierno de la Provincia confirmara esta reeleccion, lo que no es de dársele, el vecindario de Mergedes presenciaria con la mayor satisfaccion una serie sucesiva de reformas que poco a poco iran perfeccionando su educacion y engrandecimiento.

El Corresponsal.

PENSARES.

¿Os habeis fijado, queridas lectoras, que en la vida, como en el firmamento, hay dias de sol y otros de sombra?

¿Que hay momentos en que un horizonte muy limitado y triste circunda el alma é incita el pecho á suspirar; y que hay otros en los cuales todo sonrie y hace grata la vida en despecho de las amarguras?

Secretos son que los fisiólogos esplican por medio de una falta de armonia en los centros nerviosos ú otros; los espíritus prosáicos por accesos de mal humor ó cosas por el estilo, y los analizadores de las facultades del alma, por teorías que, si no son muy claras, agrandan mas que las anteriores al que parece.

Pongo por caso que vos, que leéis en este momento, no sufris ningun dolor; sois muy querida de los vuestros que concurren a llevar vuestros deseos; y a pesar de eso, en el momento menos pensado, os invade aquello que llaman melancolía; que todo lo alegre os dá tristeza; el cielo azul, la música, las flores, que un momento antes os eran gratos, ahora hacen, tal vez, asomar una lágrima desconocida pero suave a vuestros hermosísimas y negras pupilas. ¿Creeis que es falta de salud ó mala disposicion de vuestro genio tan igual y placentero? Yo no lo creo.

Tengo para mí que hay en el alma, ciertas fibras ocultas que vibran al impulso de ocultas influencias; que vibran cuando aquella, curiosa de sondear los misterios de la vida, busca en vano una solucion que no encuentra; cuando en busca de lo desconocido solo encuentra el infinito bajo la forma de imágenes confusas y fantásticas que le hacen vislumbrar gocees que anhela y no puede conseguir.

El alma siendo una creacion inmaterial debe, sin duda buscar su centro en lo que es como ella. Y ¿Como no pensar que hay en la vida algo que la materia no puede dar? ¿Como explicar la tranquilidad de una conciencia pura en medio de la desgracia; la beatitud en el seno de la adversidad?

Hay algo, mas allá de lo que los ojos ven, que ha dicho al espíritu como al mar: Hasta allí no mas. Hay un arcano que, como Proteo, toma mil formas diferentes para manifestarse y que no podemos descubrir; y ese arcano está en el alma de nuestro ser y ejerce sobre él su onímoda influencia.

No soy amigo de esos espíritus sujetos a la materia que todo lo esplican matematicamente ó según un sistema más ó menos vicioso. Tampoco pienso como aquellos otros, espiritistas a todo trance, que tienen predispuesta la organizacion á verlo todo a través del prisma incierto que rodea una imaginacion cesaltada; en esto como en todas las cosas no llevo a la ortodoxia, relativamente a las doctrinas de lo que se trate, porque el creer sin comprender implica un contrasentido. No soy solamente espiritista ni tampoco exclu-

sivamente materialista; me agrada dar, según mi entendimiento, a cada una de las doctrinas lo que creo le pertenece.

Me he dirigido de preferencia a vosotras, simpáticas lectoras, al hablar de esos momentos en que el cuerpo se rinde a las influencias del alma, porque sé que poseeis en alto grado la facultad de sentir, y que siendo, vosotras, mas accesibles al estado contemplativo que encierra esa tristeza que hace gozar (según la espresion de una amiga mía) ganarán mis pensares en interés y claridad.

Y si no he llenado las esperanzas que os hizo concebir el titulo de mi escrito, perdonad: otro dia seré mas feliz.

N.

BOLETÍN DE LA SEMANA.

Noticias de Europa.

Montevideo, 5 de Noviembre—11 de la mañana.

Fundó el Douro de la linea de la Ma-la Real Inglesa, procedente de Southampton.

Las noticias telegráficas de Londres y Amberes en lo relativo á frutos, han producido gran sensacion en esta plaza.

Por la suba del descuento del Banco de Inglaterra han bajado aquellos, sobre todo, las lanas, y se retiraron de plaza muchas órdenes, sucediendo gran paralización.

Los cueros continuan á los mismos precios, pero con síntomas de baja.

El sebo quedaba a precios flojos, sin animacion en las transacciones sobre el articulo.

Se cree bajen mas las lanas en los remates de Noviembre.

La Prensa.

El descuento del banco Ingles.

Los últimos telegramas llegados ayer a Montevideo traen la noticia de que en Europa se esperaba que el banco Ingles bajara la tasa del descuento.

Con esto, los frutos del pais volverán a su animacion, pues este accidente no ha hecho bajar los precios de los frutos, como lo habian creído algunas casas fuertes de Europa, sino que los negocios se habian paralizado a causa de los mismos temores.

La Verdad.

Regalo.

Los vecinos mas respetables del pueblo de Junin, han regalado al Coronel Borjes una magnífica espada, como premio al valor y bizarría que este Gefé ha mostrado en su último ataque contra los indios, donde con solo 80 hombres introdujo la confusion y el desorden en las fuerzas invasoras, y como señal de gratitud al zelo que muestra en la defensa de la Frontera.

La Tribuna.

La Guardia N. de Junin.

El Señor Ministro de la Guerra ha dictado la justa medida que sigue:

Ministerio de la Guerra y Marina.—Buenos Aires, Noviembre 5 de 1872. Al Ayudante General de la Inspeccion, encargado del despacho.

Desearo el Gobierno recompensar la digna comportacion de la Guardia Nacional de Junin, que tan patriótica y oportunamente ha concurrido a los llamados que se le han hecho en caso de invasion, de la he acordado en premio dos meses de sueldo, a cuyo efecto ordenará V. S. al Coronel D. Francisco Borjes, remita una lista de todos los individuos que han formado parte de ella, por la cual se formará la correspondiente liquidacion.

Dios guarde a V. S.

M. DE GAINZA.

La Prensa.

Sucursal del Banco de la Provincia.

Los vecinos del Pergamino han ele-

vado una solicitud al Gobierno, pidiendo para ese partido una sucursal del Banco de la Provincia.

La solicitud se fundan en el ejercicio desarrollo que ha tomado el comercio de aquella localidad.

Ha sido pasada, por su resolucion, al Directorio del Banco.

La Tribuna.

Salto.

Acaba de instalarse en este pueblo la asociacion de educacion asistiendo al acto todo el vecindario.

La comision directiva quedó compuesta de este modo:

- Presidente D. Narciso Agote.
- Vice « Pedro Palmariñ
- Secretario « José A. Linera Melian
- id. « Baldomero Barreda
- Tesorero « Julio Durand
- Vocales « Manuel Fernandez
- « Lauselino Cruz
- « Amadeo Vergelin
- « Maximo F. Blanco
- « Jacinto R. Gonzalez
- « José R. Alvarez

La Verdad.

Reduccion definitiva de Calfucurá.

Ayer recibimos del Azul, la siguiente carta:

Azul, Noviembre 5 de 1872.

Hay importantes noticias de los indios de Calfucurá.

Ha aceptado las bases de paz presentadas por el General Rivas, inclusive la de situar en Salinas Grandes una division de quinientos hombres de linea, a las órdenes del Sr. Coronel D. Julian Murga.

Calfucurá está ya completamente reducido de esta manera con excepcion de los indios que se sublevaron y que serán contenidos en Salinas por aquella division.

Han venido veinte cautivos en el mas deplorable estado.

Calfucurá pide vacas para comprar a sus indios los cautivos que aun retienen y que serán devueltos.

Ha escrito una sentida carta al General Rivas, manifestándole que esta muy abatido por el asesinato de su hijo, un cacique y cinco de sus indios en Bahía Blanca; pero que sin embargo, deseando la paz solo pide por esos atentados, una indemnizacion pecuniaria.

Aqui hay gran contento por estos tratados que se deben al celo del General Rivas.

Asúpo.

La Prensa.

En la Oficina de Trabajo.

SE OFRECEN EN LA TERCIA.

- 14 Dependientes.—6 Cocineros.—1 Fabricante de jabon.—1 Herrador.—2 Maestros de escuela.—1 Maestro de ingles y frances.—15 Sirvientes.—1 Mecánico.—2 Amas de leche.—1 Farmacéutico.—1 Todelero.—1 Profesor de ciencias naturales.—1 Herrero para el campo.—1 Relojero.

SE COLACION DURANTE EL MES DE OCHRE.

- 254 Peones.—80 Labradores.—2 Plateros.—66 Cocineros.—43 Sirvientes y Cocineros.—4 Sastres.—52 Sirvientes.—16 Herreros.—8 Dependientes.—2 Cocheros.—4 Ovejeros.—3 Encuadernadores.—10 Albaniles.—7 Zapateros.—2 Tapiceros.—3 Mecánicos.—6 Costureras.—2 Conditores.—3 Carreros.—10 Jardineros.—10 Carpinteros.—2 Paniaderos.—2 Dibujadores.—1 Ama de leche.—4 Caballerizo.—2 Enfermeros.—1 Moldeador.—2 Hojalateros.—2 Planchadores.—1 Talabartero.—1 Fotógrafo.—1 Yeguilista.

Total 603.

Buenos Aires, Octubre 31 de 1872.

P. Borella.

CRÓNICA LOCAL.

Eleccion.—La eleccion de Municipales tuvo lugar con el mayor sosiego, treinta y siete electores tomaron parte en el acto y votaron todos por la lista si-